

Phosphates et dérivés

Groupe OCP : Exportations record d'engrais en 2014



Les engrais représentent désormais 45% du chiffre d'affaires du groupe, contre 25% pour la roche et 20% pour l'acide.

Le leader mondial du marché phosphatier affiche en 2014 un chiffre d'affaires consolidé en hausse de 4% grâce notamment à des exportations exceptionnelle d'engrais, en particulier vers l'Afrique. Malgré une conjoncture peu favorable, le groupe a maintenu stables ses bénéfices à 7,75 milliards de DH.

Le groupe OCP vient de signer un important accord de vente d'acide avec l'Inde.

Le groupe OCP a réalisé des ventes record d'engrais en 2014. Le leader mondial des phosphates et dérivés a exporté 4,8 millions de tonnes (Mt) d'engrais phosphatés, améliorant ainsi son dernier record de 4,5 Mt enregistré en 2012 et son positionnement lui permettant de capitaliser sur la demande alimentaire mondiale croissante. Cette performance sur le marché mondial des engrais a permis à l'OCP d'augmenter de 6% son chiffre d'affaires en social (OCP SA) qui frôle la barre des 40 milliards de DH et de 4% en consolidé à 48,9 milliards de DH en 2014. L'EBITDA affiche une hausse de 9% à 12 milliards de DH. Le résultat net est stable à 7,75 milliards à périmètre constant (en 2013, le bénéfice net avait bénéficié d'un élément non récurrent de 2 milliards de DH le portant

à 8,6 milliards de DH). Ces résultats ont été dévoilés hier à Casablanca lors d'une rencontre restreinte avec la presse.

Les engrais représentent désormais 45% du chiffre d'affaires du groupe, contre 38% en 2013 et seulement 20% il y a quelques années. Cette évolution est en ligne avec les orientations stratégiques du groupe qui visent à améliorer les activités en aval, permettant de générer plus de valeur ajoutée. En effet, grâce à l'investissement du groupe dans la recherche et développement, les nouveaux produits représentent plus de 14% du chiffre d'affaires en 2014, contre 0% en 2011, permettant à l'OCP de répondre à des besoins spécifiques des marchés mondiaux (22 qualités d'engrais réalisées).

C'est le cas par exemple de l'Afrique où le groupe OCP souligne son engagement pour une fertilisation raisonnée et une agriculture performante et durable. Ainsi, les exportations vers le continent ont doublé entre 2013 et 2014 à 1,3 Mt, portant leur part dans les ventes d'en-

grais à 14%. Le groupe dédie désormais à l'Afrique une usine intégrée de production d'engrais d'un million de tonnes basée à Jorf Lasfar. Il a aussi signé l'année dernière un partenariat industriel multidimensionnel avec des partenaires au Gabon pour la création de deux complexes intégrés de 2 Mt permettant de couvrir au moins 30% de la demande du continent. Le groupe vient aussi d'ouvrir un bureau à Abidjan, en Côte d'Ivoire. Outre les engrais, la roche représente 25% du chiffre d'affaires du groupe OCP et l'acide phosphorique 20%.

Côté perspectives, les responsables sont très confiants sur les conditions du marché mondial, en particulier la hausse des prix, des chargements de phosphate ainsi qu'une forte demande, en ligne avec l'augmentation de la capacité du groupe. D'ailleurs, les responsables ont déclaré qu'ils ont signé en janvier un important accord de vente d'acide avec l'Inde (potentiel de 1,5 Mt). Rappelons que l'Inde représente 50% du marché mondial de l'acide phosphorique et 20% du chiffre d'affaires du groupe OCP. À cela s'ajoute la réduction supplémentaire des coûts de production au fur et à mesure que la capacité d'utilisation du slurry pipeline, inauguré en octobre dernier, s'améliore. Notons aussi les retombées des accords majeurs dans les phosphates et l'ammoniac conclus avec PotashCorp, le plus grand producteur de potasse et un des plus grands producteurs d'azote et de phosphate au monde. À travers ces accords, PotashCorp achète auprès de l'OCP sa gamme complète de produits finis phosphatés pour lui permettre de répondre aux besoins de ses clients aux États-Unis et au Canada. L'OCP, pour sa part, s'approvisionne en ammoniac auprès de ce partenaire pour répondre à ses besoins croissants, notamment pour ses nouvelles capacités d'engrais au niveau de la plateforme Jorf Phosphate Hub. Soulignons, enfin, que l'OCP continue d'investir dans le cadre de son plan initié en 2008. Ce sont environ 20 milliards de DH (2,3 milliards de dollars) qui ont été consentis en 2014. ■

Moncef Ben Hayoun